

Pega al peso incertidumbre sobre el paquete económico (El Financiero 10/09/09)

Pega al peso incertidumbre sobre el paquete económico (El Financiero 10/09/09) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 10 de septiembre de 2009 Tipo de cambio cierra en \$13.4380. Ante la incertidumbre sobre el impacto que tendrán en los mercados financieros nacionales las medidas previstas en el Presupuesto de Egresos y en la Ley de Ingresos para 2010, el tipo de cambio y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cedieron al terreno negativo. La cotización del dólar spot frente al peso cerró ayer en 13.4380, lo que implicó una depreciación para la moneda mexicana de 12.86 centavos frente a la sesión previa, según el precio de cierre del Banco de México (Banxico). Desligándose del comportamiento del resto de los mercados y rompiendo con tres sesiones de avance, el peso operó entre un máximo de 13.4620 y un mínimo de 13.3300 unidades. Analistas de Arka Casa de Bolsa consideraron que si bien la propuesta del Ejecutivo tiene como eje fundamental fortalecer el compromiso con México en materia de disciplina fiscal, al llegar a ello una serie de políticas de corte restrictivo (menos gasto y más impuestos), esto se traduciría en un desaliento en la producción y en ciertas presiones en la inflación. Aunque estas últimas serán compensadas por una caída significativa en el consumo interno. Sin embargo, la incertidumbre persistirá, ya que la decisión final sobre el paquete económico la tiene un Congreso controlado por la oposición. Para la sesión de hoy se espera que el tipo de cambio oscile entre 13.36 y 13.48 unidades. Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV retrocedió 90.77 puntos, equivalente a una caída de 0.31 por ciento, para ubicarse en las 29 mil 100.05 unidades. Con un volumen de operación de 238.37 millones de títulos, el mercado accionario mexicano cerró a la baja por toma de utilidades, y presionado por la incertidumbre generada entre los participantes por una posible aplicación de impuestos que afecten a emisoras vinculadas a los mayores gravámenes por servicios de telecomunicaciones. Cemex avanzó 0.3 por ciento tras dar a conocer, de manera preliminar, que realizará el 23 de septiembre una oferta pública accionaria de mil 200 millones de certificados de participación ordinarios, como parte de su plan de reestructuración de deuda. Por otro lado las empresas telefónicas cayeron lideradas por América Móvil, Axtel y Telmex, que retrocedieron 0.5, 2.9 y 0.5 por ciento, en ese orden. Optimismo moderado Los indicadores neoyorquinos disfrutaron de una nueva jornada de números verdes. La sesión estuvo marcada por la publicación del Libro Beige de la Reserva Federal (Fed), que arrojó un moderado optimismo sobre la economía de Estados Unidos y las declaraciones de Alan Greenspan. El Dow Jones repuntó 0.52 por ciento, hasta nueve mil 547 unidades, mientras que el selectivo Standard & Poor's 500 avanzó 0.78 por ciento, a mil 033 enteros. El Nasdaq subió 1.11 por ciento, hasta dos mil 060 puntos. Entre los inversionistas cobró fuerza la idea de que invertir en oro y petróleo es como comprar un seguro de vida, lo que se tradujo en ganancias. El optimismo en torno a la recuperación económica y una caída del dólar instaron a los inversionistas a comprar crudo para protegerse contra la inflación. Así, el crudo estadounidense para entrega en octubre cerró con un avance de 21 centavos de dólar, a 71.31 dólares el barril. La mezcla mexicana cerró en 66.16 dólares el barril, un avance de 0.45 por ciento, de acuerdo con Petróleos Mexicanos.